
59°. REUNIÃO ORDINÁRIA DO FUNDO MUNICIPAL DE PRESERVAÇÃO E 
RECUPERAÇÃO DO MEIO AMBIENTE FMPRMA 

22 DE JUNHO DE 2023 
 

 Aos vinte e dois dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte e três, às dez horas, em 1 

primeira chamada, realizou-se a 59ª. Reunião Ordinária do Fundo Municipal de 2 

Preservação e Recuperação do Meio Ambiente - FMPRMA, com a seguinte Ordem do Dia: 3 

1. Leitura, discussão e aprovação da Ata da 58ª reunião Ordinária; 2. Projetos Ambientais; 4 

3. Assuntos Gerais. Presentes: Sr. (as). Marcos Libório (Secretário de Meio Ambiente), 5 

Ademar Salgosa Júnior (COMDEMA/AEAS), Fernando Azevedo (SEMAM) Lupércio 6 

Teixeira (SEFIN), Nathália Retz (COMDEMA/SEDS), Marly Cimino 7 

(COMDEMA/PRODESAN) e Luciana Schlindwein (COMDEMA/OAB). Convidados: Marcus 8 

Neves, Thiago Luiz Silva e Luiz Henrique de Oliveira (SEMAM). No item 1, a ata enviada 9 

previamente por e-mail foi aprovada. No item 2, sr. Fernando apresentou as seguintes 10 

demandas: acréscimo de R$13.943,00 (treze mil novecentos e quarenta e três reais) 11 

referente ao processo licitatório da manutenção das ecobarreiras nos canais; treinamento 12 

com certificação (NBR 10151) de 08 servidores para equipamento de medição (sonômetro) 13 

R$15.000,00 (quinze mil reais); acréscimo de R$10.335,00 (dez mil trezentos e trinta e 14 

cinco reais) referente aprovação na ata anterior (R$ 61.000,00) para  as atividades de 15 

Educação ambiental, Cultura Oceânica e Santos Pelo Oceano, relativas ao mês do Meio 16 

Ambiente em junho de 2023. As demandas foram aprovadas pelos conselheiros. O 17 

Presidente explanou sobre Projeto Detecta que trata da qualidade da água dos canais.  18 

Participou que ocorre através da coleta da água dos canais, sendo um trabalho de pesquisa 19 

e análise de laboratório da coleta da água. Explicou que a medição ocorre 03 vezes por 20 

semana. Sendo composto por equipe de técnicos e estagiários da SEMAM. Informou que 21 

este trabalho é coordenado pela Sra. Debora Mandaji. Apresentou demanda de 22 

equipamento de comunicação para o projeto: 03 tablets, 01 televisão e 01 suporte de TV 23 

valor R$ 14.500,00 (quatorze mil e quinhentos reais). A demanda foi aprovada pelos 24 

conselheiros. Na continuidade Sr. Marcus Neves participou sobre o Projeto Santos Lixo 25 

Zero - Semana Lixo Zero. Explanou que a Semana Lixo Zero consta no calendário Municipal 26 

no mês de outubro. Informou que serão 10 dias de evento (oficinas, palestras, exposições, 27 

feiras) em vários locais da cidade. Inteirou que o custo estimado para realização do evento 28 

é R$ 55.000,00 (cinquenta e cinco mil reais). Os conselheiros apontaram que as 29 

informações apresentadas na reunião teriam que ter sido encaminhadas previamente por 30 

e-mail para análise e manifestação.  Sra. Luciana pontuou sobre a necessidade de edital 31 

de chamamento. O Presidente solicitou ao Sr. Marcus Neves e Sr. Fernando a elaboração 32 

de descritivo detalhado do custo orçamentário do evento e demais documentações 33 



pertinentes, pois serão encaminhados pela Sra. Glaucia por e-mail para analise e 34 

considerações dos conselheiros. O Presidente sugeriu realização de reunião extraordinária 35 

(virtual) dia 30/06 as 15h para manifestação dos materiais enviados por e-mail.  A proposta 36 

foi aceita pelos conselheiros. Sr. Fernando informou que na próxima reunião apresentará 37 

os resultados do projeto SURF LIMPEZA, pois a vigência (12 meses) do projeto encerra-se 38 

no mês julho. Apresentou o balancete de maio/2023 que será anexado a ata. No item 3, o 39 

Presidente compartilhou sobre 02 publicações: 1ª decreto nº 10.070 de 24/03/2023 que 40 

regulamenta a LC nº 1.196 de 24/03/23 que dispõe sobre os procedimentos de 41 

licenciamento ambiental no município de Santos; 2ª da LC nº 1.202 de 16/05/23 alteração 42 

inciso I art. 2º da LC nº748 de  04/01/12 instituição do FMPRMA  “de arrecadações de 43 

multas por infrações à legislação ambiental municipal das taxas decorrentes dos 44 

procedimentos de licenciamento ambiental municipal e de compensações monetárias 45 

previstas em leis e regulamentos”. O Presidente mencionou pesquisa sobre microplásticos 46 

(partículas sólidas em polímeros menor que 5 mm) na qual partindo do porto de Santos 47 

(Litoral Norte e Sul) foi registrado que com 170 km ocorreu o 1º registro da não presença 48 

de microplásticos, sendo no porto a maior concentração. Sra. Luciana informou que o sr. 49 

João Amaral (Vozes dos Oceano) poderia ser parceiro de projeto com a SEMAM e que o 50 

contatará. Sra. Glaucia informou sobre o envio do relatório de atividades do FMPRMA de 51 

2022 encaminhado previamente por e-mail para aprovação. O presidente ressaltou a apoio 52 

dado pela OAB/Santos ao Meio Ambiente. Sra. Luciana informou que foi formulado o 1º 53 

Conselho ESG da OAB no Brasil e que será encaminhado oficio a SEMAM solicitando 54 

indicação de representante para composição no Conselho. Nada mais havendo a ser 55 

tratado, o Presidente agradeceu a presença de todos, e a reunião foi encerrada.  Eu             ,            56 

Glaucia Santos dos Reis, lavrei a presente Ata que, depois de lida e aprovada pelos 57 

conselheiros, será assinada pelo Presidente. 58 

 

MARCOS LIBÓRIO 

PRESIDENTE 

 

 

 

 



 


